



Dr Jakob Roffler
Président de la SFPA
Quai de Corsier 34A
1246 Corsier/Genève
president@sfpa.ch

Corsier, le 22 février 2025

RAPPORT D'ACTIVITES DE LA SFPA 2024

Une année bien remplie se termine avec un bilan très positif.

Lors de l'Assemblée générale le 14.03.2024 à Lausanne, le Comité, élu à l'unanimité, est constitué par le Président: Dr Jakob Roffler, le secrétaire: Dr Kenny Morand, le Trésorier : Dr Jean-Rodolphe Chiolero, le Webmaster : Dr Michael Feusier, le délégué auprès de la SSAVmed : Dr Sylvain Roy.

Au cours de l'année 2024/25, nous avons eu le plaisir d'accueillir 5 nouveaux membres: Les Dr Conrad Frei, Dr Alexandre Kottmann, Dr Christian Lanz, Dr Pierre Schläppy et Dr Philippe Wildisen. Qu'ils soient les bienvenus. Ainsi la SFPA compte 35 membres cotisants.

Notre Colloque 2024 a remporté un franc succès auprès de nos membres, des médecins pilotes et non pilotes. C'est grâce au travail et la collaboration de tout le comité que ce Colloque a pu se faire. Les 5 thèmes choisis ont trouvé un excellent écho auprès des participants, notamment les conférences de la Dre Nadine Nieuwkamp et Dre Jessica Studer, mais naturellement aussi les sujets concernant les troubles sensoriels en aviation par le Dr Antoine des Courtis, la problématique de l'insuffisance cardiaque, exposé par le Dr Xavier Perret et le sujet de la formation des pilotes sur simulateur, par le Cpt Michael Roffler. Les sponsors ont soutenu le Colloque au point que le bilan de cet évènement s'est soldé avec un très léger bénéfice (cf Rapport du trésorier) Je tiens à les remercier très sincèrement de leur présence et de leur générosité. La réussite de cet évènement nous motive de poursuivre la réalisation d'un Colloque tous les deux ans. En principe le prochain aura lieu en juin 2026.

Le Fly-in à Bex du 31 août 2024 a attiré beaucoup de membres. La météo était parfaite, de sorte que 6 pilotes sont venus en avion et motoplaneur. Un pilote a fait le déplacement de Speck-Fehraltorf et un autre pilote est venu de Birrfeld ! Les deux Conférences étaient passionnantes, l'une concernant la capacité de piloter après une intervention de chirurgie cardiaque, par notre collègue, le Dr Thomas Syburra et la 2^e présentation expliquant le métier d'instructeur de pilotes et l'évolution de cette profession en 50 ans. Monsieur

Philippe Genoud, instructeur depuis 51 ans, « fêtait » à Bex le dernier jour de validité de sa licence de pilote !

Après un bon repas, pris sur la terrasse du restaurant de l'Aérodrome, des convives ont pu réaliser un saut d'initiation en parachute et notre membre Yvan Arlettaz a enthousiasmé plusieurs personnes en les amenant effectuer un tour en Bücker. Le succès de cette journée nous incite à organiser de nouveau un Fly-in le 30 août 2025 à l'Aéroport des Eplatures.

La présentation des Raids Latécoère à l'Aéroport de la Blécherette, le 18 janvier 2025 a eu un magnifique succès. 28 personnes se sont déplacées un samedi matin. Cela a valu la peine car la présentation était très professionnelle, claire et très complète, animée par le Président de l'Association Latécoère, M. Bernard Sergent, les deux chefs pilotes, Ms. Thierry Ruz et Bernard Amengual et le trésorier M. Jean-Louis Cigliana. Suite à cette présentation il y aura vraisemblablement un équipage suisse qui participera au Raid Afrique et des médecins pilotes étaient intéressés à voler sur un des Raids de l'Amérique du Sud.

Le Comité s'est réuni à 4 reprises pour organiser le Colloque, le Fly-in, la présentation des Raids Latécoère et la préparation de nos activités en 2025. Inutile de dire que l'organisation de ces trois événements ont nécessité beaucoup de communication au sein du comité.

Un Flyer destiné aux médecins-pilotes, expliquant nos buts et nos activités, est en cours d'impression et sera mis à disposition des médecins experts de l'OFAC.

Notre secrétaire, le Dr Kenny Morand, a donné sa démission après le Fly-in à Bex en raison d'une nouvelle orientation et formation médicale très intense. Nous le remercions très sincèrement de son travail accompli, notamment la mise à jour de la liste des membres de la SFPA.

Notre Webmaster a donné sa démission en raison d'une surcharge de travail considérable et après 20 ans de participation au comité. Nous le remercions également très sincèrement de sa contribution tout au long de ces années.

Nous pouvons accueillir chaleureusement deux nouveaux membres au sein du comité :

Le Dr Yvan Arlettaz et le Dr Alexandre Farin. Déjà, lors de notre première rencontre, lors de la séance du comité du 18 février, les deux nouveaux membres ont suscité une réflexion quant à la raison d'être, les buts et le rôle spécifique de la SFPA dans le monde médicale et aéronautique.

Nous continuons à collaborer étroitement avec notre Société sœur : la SSAVmed.

Au grand plaisir de vous retrouver très nombreux à notre Assemblée Générale du 27 mars 2025 au Restaurant la Mère Royaume.

Le Président, Jakob Roffler